



Jura Nord, Territoire à énergie positive pour la Croissance verte

Gérôme FASSET,
Président de la Communauté de Communes Jura Nord,
Président du Pays Dolois



Le contexte du territoire

- ✓ Une faible densité de population (espace rural),
 - ✓ Une croissance démographique plutôt élevée, due à l'installation de nouvelles familles
 - ✓ Une structure de la population plutôt jeune, en fort renouvellement
 - ✓ Une économie présente, qui vise majoritairement la satisfaction des besoins des personnes présentes dans la zone
 - ✓ Un grand nombre d'actifs ayant un emploi (70% - 6,6% chômeurs en 2012) ;
 - ✓ Un tissu économique peu dense, avec peu d'établissements de plus de 50 salariés (seulement 4 sur le territoire).
-
- ✓ Une forte dépendance aux pôles voisins de Besançon, puis Dole et Dijon, qui a tendance à s'accroître
 - ✓ Des déplacements domicile travail importants : en moyenne 40 km/jour, un usage quasi-exclusif de la voiture
 - ✓ Les consommations d'énergie sont en constante augmentation
-
- Un territoire constitué à 96% d'espaces naturels et agricoles qu'il s'agit de préserver



La démarche régionale TEPOS

- **Un territoire engagé dans une démarche ambitieuse pour la transition énergétique, en lien avec l'élaboration de son projet de territoire et le Plan Climat du Pays Dolois**
- **Un partenariat avec l'ADEME et la Région Bourgogne Franche-Comté depuis 2015 pour la mise en place de la stratégie Territoire à énergie positive**



Un recrutement d'une animatrice TEPOS en novembre 2016 pour renforcer l'ingénierie des projets sur la transition énergétique et le potentiel de développement des énergies renouvelables

Un partenariat avec le Centre Permanent d'Initiative pour l'Environnement (CPIE) pour mener des actions de sensibilisation en direction du grand public

L'accueil du Tour de France de l'Agro-écologie organisé par Fermes d'Avenir

La reconnaissance nationale TEPCV

Lauréat de l'appel à projet en février 2015, Jura Nord est devenu « Territoire à énergie positive pour la croissance verte » (TEPCV)

Une reconnaissance pour les projets déjà engagés à cette époque :



- Elaboration du Plan climat avec le Pays Dolois,
- Prescription du Plan local d'urbanisme intercommunal et projets de réhabilitation des centres-bourgs,
- Diagnostics énergétiques des bâtiments communautaires,
- Etudes pour la réalisation d'un parc éolien et d'une unité de méthanisation
- Création d'un pôle enfance BBC à Fraisans, en démarche qualité environnementale, chauffage PAC géothermie (crèche, relais d'assistantes maternelles et ALSH)
- Installation d'une chaudière bois granulés dans l'école d'Orchamps

Le programme d'investissement engagé

- la rénovation du **gymnase de Fraisans BBC** rénovation performance ;
- la rénovation énergétique du **groupe scolaire de Gendrey BEPOS** et un projet de **production et d'autoconsommation collective d'électricité photovoltaïque** dans le cadre de la création du pôle éducatif ;
- la rénovation thermique de **l'école intercommunale de musique et de danse d'Orchamps**,
- l'acquisition d'un **parc de véhicules électriques** pour la communauté de communes et le développement de la mobilité électrique ;
- La création du tronçon de **l'Euro-véloroute** entre Orchamps et Ranchot avec le Conseil départemental du Jura
- la préservation de la **biodiversité** (installation de ruches et implantation d'arbres mellifères, aménagements de coins natures dans les écoles...)

